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عطية يرأس اجتماعاً لمناقشة الأضرار البيئية للمخلفات النفطية بالحديدة
تنفيذ مشروع تسوية وتركيب 
قاعات إضافية بكلية النفط بشبوة 

دورة تدريبية عن مفاهيم التعليم 
عن بعد والتعليم الإلكتروني

المجيدي يؤكد ضرورة وضع خطة 
لصيانة الكهرباء لمواجهة فصل الصيف 

دورة حول “منهجية البحث والنشر 
العلمي” في كلية الطب بعدن

الكرشمي يناقش مع قيادات أربع محافظات 
آلية التنسيق لإنجاز مشاريع الطرق

وزير العدل يناقش مع رئيس منظمة 
سياج سبل تعزيز عدالة الأحداث
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التنفيذية المزمنة فهناك المؤتمر 
والتعديللات  الشللامل  الوطنللي 
الدسللتورية والنظام الانتخابي لابد 
من انجاز ذلك بأسرع وقت وبحسب 

جدولتها زمنيا .
وأهاب الاخ الرئيس بجميع القوى 
الحزبيللة و السياسللية والمجتمعية 
هللذه  أمللام  الوقللوف  والثقافيللة 
التاريخيللة  الوطنيللة  المسللئولية 
والعمللل مللن اجللل انجللاز المهام 
الماثلة والاسللتعداد الكامل للولوج 
الى المؤتمر الوطني الشللامل الذي 
سلليكون انجازا وطنيا غير مسللبوق 
نحللو  الصحيللح  الطريللق  ويمثللل 

المستقبل المأمول.
اعللرب رئيللس وفللد  إلللى ذلللك 
وزارة الداخليللة بالمملكللة الأردنية 
الهاشللمية سللمير مبيضيللن عللن 
سللروره الكبير بهذا اللقللاء مع الأخ 
الرئيس ناقللا التحايا والتهاني من 
جالللة الملك عبدالله بن الحسللين 
ملللك المملكة الاردنية الهاشللمية 
وتحايا رئيس الوزراء ووزير الداخلية 
مؤكللدا ان فريقلله مكلللف بالعمللل 
مللن  للعمللل  الداخليللة  وزارة  مللع 
اجللل إعادة الهيكلة بصللورة علمية 
وحديثة تتواكب مللع القرن الحادي 

والعشرين.
وقللال إن الفريللق مللن الخبللرات 
والتخصصللات القادرة علللى العمل 
وتعتبر  بللكل صللوره وتخصصاتلله 

نفسللها تحت امللرة وزارة الداخلية 
وسللتقدم كل ما يمكن تقديمه من 

اجل تحقيق النتائج المرجوة.
كما تحدث أيضا جونشللان مكفور 
من قيللادات الشللرطة فللي الاتحاد 
الأوروبي فاكللد ان الاتحاد الأوروبي 
يسللاعد وزارة الداخلية في عدد من 
والخبرات  التكنولوجيللة  المجللالات 
الإداريللة  والاسللتحداثات  الفنيللة 
المطلوبة على مختلف مسللتوياتها 
واكللد اسللتمرار التعللاون فللي هذا 
الاهللداف  تحقيللق  حتللى  الجانللب 

المطلوبة.
الأردنللي  السللفير  اللقللاء  حضللر 

سليمان الغويري.

مجلس النواب ..
والاسللتقرار والحفللاظ علللى مناخ 
الوطنيللة  والمكاسللب  التنميللة 
ومواصلللة عمليللة البنللاء والإصاح 
الشللامل وإجراء التغيير الموضوعي 
في سللبيل يمن جديد آمن ومستقر 
ومزدهر والعمل على تهيئة الظروف 
والمناخللات الواسللعة والطيبة بكل 
إخاص وتفانٍ ونكللران للذات من 
أجللل انعقاد مؤتمر الحللوار الوطني 
الشامل الذي لاشك أن نتائجه يؤمل 
عليها أن تشللكل خاصللة وعصارة 
جهد للأفللكار الوطنية النيرة والآراء 
الإيجابيللة لللكل المشللاركين فللي 
المؤتمللر الذيللن سلليحرصون دون 
شللك على مصالح اليمن العليا وفي 

مقدمتها الوحللدة اليمنية العظيمة 
أهم منجز للشعب اليمني في القرن 
العشللرين وبذلللك يرسللم مؤتمللر 
الحوار مستقبل اليمن الجديد يمن 

الحضارة والتقدم والإزدهار.
من ناحية ثانية اسللتمع المجلس 
إلللى تقريللر لجنللة الدفللاع والأمن 
بشللأن تظلم خريجي الجامعات من 
منتسللبي القوات المسلللحة والأمن 
وأرجأ المجلس مناقشللة التقرير إلى 
جلسللة أخرى وفقا للإجللراءات التي 
تحددها الائحللة الداخلية المنظمة 

لعمل المجلس وتكويناته الأخرى .
إلللى ذلللك اسللتعرض المجلللس 
تقريللر اللجنللة البرلمانيللة الخاصة 
الموازنات  بدراسة مشاريع  المكلفة 
العامة للعام المالي 2013م بحضور 
وزيللر مجلسللي النللواب والشللورى 
الدكتور رشاد أحمد الرصاص ووزير 
الخدمللة المدنيللة والتأمينات نبيل 
شمسان ونائب وزير الإدارة المحلية 
عبد الرقيب فتح ونائب وزير المالية 
أحمد عبيد الفضلي وعدد من وكاء 
الوزارات والمصالح الإيرادية ومدراء 
العموم أعضاء الجانب الحكومي في 

مناقشة الموازنة العامة.
وبينت اللجنة فللي تقريرها الآلية 
التللي اتبعتهللا فللي اعللداد التقرير 
والمرتكزات التي استندت إليها في 

تحليل مشاريع الموازنات.
وحددت محاور التقرير فيما يتعلق 
بالبيللان المالي لمشللروع الموازنة 

العامللة للدولللة ومشللروع موازنللة 
السلطة المركزية ومشروع السلطة 
المحليللة وكللذا مشللاريع موازنللات 
والملحقللة  المسللتقلة  الوحللدات 
والصناديللق الخاصللة إلللى جانللب 
مشللاريع وحدات القطاع الاقتصادي 
العام والمختلط بالإضافة إلى جملة 
مللن التوصيللات الهادفللة لمعالجة 
الاختالات التي لاحظتها اللجنة عند 
الموازنات  تحليلها لأبواب وأحللكام 
العامة .وتطرقت اللجنة في تقريرها 
إلللى أن الموازنللة تمثللل أحللد أهم 
للدولللة  العامللة  السياسللة  أدوات 
باعتبارهللا الخطة المالية السللنوية 
التي تترجم أولويللات الحكومة وما 
تللم وضعه مللن سياسللات وأهداف 
وبرامللج فللي إطللار الخطللة العامة 
والاجتماعية  الاقتصاديللة  للتنميللة 

المتوسطة وطويلة المدى.

محلي حجة ..
بسللرعة  الماليللة  وزارة  علللى   

اعتمادها .
ونوه المجلللس بدور الأخ الرئيس 
رئيللس  هللادي  منصللور  عبدربلله 
الحكومللة  ورئيللس  الجمهوريللة 
محمد سللالم باسندوة في استيعاب 
وتفهللم قضايللا وهمللوم وتطلعات 
وتوجيهاتهمللا  المحافظللة  أبنللاء 
الكريمللة باعتماد الخطللة التنموية 

الاستثنائية.
وشللدد المجلس علللى ضرورة أن 

تضطلللع كافة المكاتللب الحكومية 
فللي المحافظللة بمسللؤولياتها في 
المعتمدة  المشللاريع  تنفيذ  سللبيل 
للعام  الاسللتثمارية  برامجها  ضمن 
الجللاري ، ووضللع وتحديللد برنامج 

زمني لضمان التنفيذ.
كما أشللاد المجلس بالللدور الذي 
قامللت به اللجنللة الماليللة المكلفة 
بدراسة وتقييم أوضاع منفذ الطوال 
البري برئاسة رئيس لجنة التخطيط 
والماليللة بالمجلللس محمللد صبار 
الجماعللي ، وأقللر اسللتمرار عملهللا 
.. داعيللاً كافللة المكاتللب والهيئات 
العاملللة فللي المنفللذ إلللى موافاة 
اللجنة بكافللة البيانات والمعلومات 
المطلوبللة والتعاون معهللا لما فيه 

المصلحة العامة .
أعضللاء  العللام  الأميللن  وحللث 
المجلللس المحلللي بالمحافظة على 
تعزيللز الثقللة بين المجلللس وكافة 
آلية  التنفيذيللة وتطويللر  الجهللات 
تحصيللل المللوارد الماليللة وتفعيل 
مبادئ الرقابة والإشللراف على سير 
تنفيذ المشللاريع بالمحافظة ، وكذا 
دعللم الجهللود الأمنية التللي تبذل 
لإزاحة المظاهر المسلللحة وتصحيح 
مرافللق  مختلللف  فللي  الاختللالات 

الدولة.
حضللر الاجتمللاع عضللو مجلللس 
الشللورى فهللد مفتللاح دهشللوش 
ووكيا المحافظللة الدكتور إبراهيم 

الشامي وحميد العببيدي.

معهد )واشنطن(: ..
تسللتحق  مصللر  أن  فكللرة  فللي 
تعويضللات أمريكيللة بسللبب دعللم 
غيللر  لقللادة  السللابق  واشللنطن 
المصالللح  خدمللوا  ديمقراطييللن 

الإستراتيجية الأمريكية.
وقد أوصللى التقرير بأن على إدارة 
أوبامللا أن تربط إقامة عاقات وثيقة 
تحقق النفع للبلديللن، بأداء القاهرة 
حللول العديللد مللن القضايللا، مللن 
بينها الحفاظ على معاهدة السللام 
الديمقراطية  إسللرائيل ودعللم  مللع 
بالتعدديللة  والالتللزام  الدسللتورية 

السياسية.
الحكومللة  أن  التقريللر  ويقللول 
المصريللة تسللعى الآن إلللى تدمير 
الأسللس الديمقراطيللة فللي محاولة 
للقضاء تدريجياً على نفس الخطوات 
التي أدت إلى قيام دولة ديمقراطية 
حقيقيللة وأن الرئيس محمد مرسللي 
أصبح اتجاهلله أكثر قربللاً من توجه 
الإخوان المسلمين بالإضافة إلى أن 
موقفه السياسللي يميل بصورة أكثر 
وليس  المتطرفين  السلفيين  باتجاه 

العلمانيين.

السفير الأميركي ..
وأوضللح أن المرحلللة الثانية تتضمن 
إعادة توزيع ألوية الجيش على المناطق 
العسللكرية السللبع، وفقا للقرارات التي 
أصدرها الرئيس عبدربه منصور هادي، 

فللي 19 ديسللمبر الماضللي. مؤكدا أن 
رعللاة المبللادرة الخليجيللة ليللس لهم 
دور فيما يتعلق بتعييللن قادة المناطق 

العسكرية.
 وعبر السفير الأمريكي عن قلق باده 
إزاء تنامي النشاط الإيراني في اليمن”، 
متهما إيران بالعمل على زعزعة الوضع 

في اليمن والمنطقة.
 وقللال:” هنللاك براهيللن تثبللت دعم 
الإيرانيين لبعض العناصللر في الحراك 
الدعللوات  يتبنللى  الللذي  الجنوبللي”، 

الانفصالية في جنوب اليمن.
اليمنللي  الرئيللس  :”نائللب  وأضللاف 
الأسبق علي سللالم البيض، يسكن في 
بيروت ويتسلم دعما ماليا من الحكومة 
الإيرانية، وليس لدينا شك بأنه مسؤول 
عن جهود لإفشللال المبللادرة الخليجية 
من خال دعم الاحتجاجات الانفصالية”.
 وعبللر السللفير فايرسللتاين عن قلق 
بللاده إزاء تنفيللذ الحوثيين السياسللة 
الإيرانيللة وأن يكونللوا وكاء لإيران في 
اليمللن. وقللال :” إن الطريللق الصحيح 
أمام الحوثيين يكمن في انخراطهم في 

الحوار الوطني الشامل”.
 وبشللأن مللا تناولتلله بعض وسللائل 
الإعللام مؤخللرا مللن أنبللاء حللول قرب 
مغادرة الرئيس السللابق علللي عبدالله 
صالللح البللاد لاسللتكمال العللاج، قال 
“يعللود  القللرار   ”: الأميركللي  السللفير 
للرئيس السابق نفسه”، مضيفا :” ليس 
بإمكان أي شللخص أن يطرد صالح من 

وطنه اليمن”.

أن  فايرسللتاين  السللفير  وكشللف   
المملكة العربية السعودية أبلغت صالح 
بموافقتها على اسللتضافته لاسللتكمال 
العاج، مشلليرا في الوقللت ذاته إلى أن 
“المرحلللة الانتقاليللة ليس لهللا عاقة 
بل”علي عبدالله صالح”، وأنه ليس هناك 
أي دور يلعبلله صالح في صنع مسللتقبل 

اليمن”.
 وأضاف :” أيام صالح في قيادة اليمن 
انتهللت، ونأمل فللي أن يُظهر الرئيس 
السللابق الحكمللة تجللاه الفرصللة التي 
منحت له للخروج الآمن من السلطة عبر 
الانتخابات الرئاسية المبكرة التي جرت 
في 21 فبراير من العام الماضي”. معبرا 
فللي ذات الإطار عن الأمللل في أن يتخذ 
حللزب المؤتمر الشللعبي العللام قرارات، 
تؤكد بأنه حزب لمستقبل اليمن وليس 

حزبا للماضي.
 وتطللرق السللفير فايرسللتاين إلللى 
العاقات الأميركية اليمنية. مؤكدا أنها 
شهدت مزيدا من التحسن منذ انتخاب 
الرئيللس عبدربه منصور هادي رئيسللا 
للجمهوريللة فللي 21 فبراير مللن العام 

الماضي، وأصبحت أكثر ثباتا.
ولفت إلى أن الولايات المتحدة تدعم 
اليمن في حربها ضد الإرهاب، خصوصا 
في ظللل اسللتمرار تهديللدات العناصر 

الإرهابية لليمن والمنطقة والعالم.
وقللال :” نحللن نعمللل مللع الحكومة 
اليمنيللة على تقديم الردود المناسللبة، 
ونتخللذ جميللع الخطوات لضمللان عدم 

سقوط أي مدنيين”.

❊الحديدة / أحمد كنفاني  :
التقللى محافللظ الحديللدة أكللرم 
عبدالله عطيللة بمكتبه أمس رئيس 
برنامللج الأمن الغذائي المسللتدام 

فؤاد الصيادي.
وناقش اللقاء الأنشطة والمشاريع 
التي نفذها البرنامللج خال الأعوام 
الماضيللة ومللا سلليتم تنفيللذه من 
مشللاريع مسللتقبلية في عللدد من 

مديريات المحافظة.
البرنامج  بوفللد  المحافظ  ورحللب 
 )giz( الممول من الوكالة الألمانية
وأشللار إلللى أن المحافظللة تعللول 
كثيرا علللى دعم الوكالللة للبرنامج 
فللي مختلف المجللالات التللي تنفذ 
في إطار أنشللطته لتوفير إحتياجات 
المواطنين من المشاريع الضرورية 
وبما يلبي التطلعات المنشللودة في 
البناء والتنمية وثمن عطية الجهود 
والمساعدات التي يقدمها البرنامج 
المديريات  فللي مختلللف  للقاطنين 

مشلليراً إلللى أن قيللادة المحافظللة 
المحلي سللتكون داعمة  والمجلس 
الخطط والمشاريع  ومسللاندة لكل 
التللي سلليقوم البرنامللج بتنفيذها 
وبمللا يحقق الأهداف المأمولة منها 
في تحسللين الأوضللاع المعيشللية 

للمواطنين .
مللن جانبه أعرب رئيللس البرنامج 
عن شكره لقيادة المحافظة وأعضاء 
المحليللة علللى ماقدموه  السلللطة 
للبرنامللج مللن تعاون وتسللهيات 
خال الفتللرة الماضية ومانفذه من 
مشاريع تمثل أهمها في حصاد مياه 

الأمطار وتثبيت الكثبان الرملية.
 وأوضح أن برنامج الأمن الغذائي 
الللذي ينفللذ فقللط فللي الحديللدة 
)النقد  المجتمعي  التعاقللد  بطريقة 
مقابل العمل( يعد أحد أهم مشاريع 
التعللاون اليمني الألماني ولفت إلى 
أنه يسللتهدف خال الفترة القادمة 
والجراحللي  )المراوعللة  مديريللات 

والمنصورية وبرع(.
وعلى صعيد آخللر ناقش الاجتماع 
الللذي عقللد أمللس فللي الحديللدة 
عطيللة  أكللرم  المحافللظ  برئاسللة 
الكيميائية  للمللواد  البيئية  الأضرار 
التللي تخلفها عللدد من الشللركات 
العاملة في قطاع النفط والمشاكل 
التي تسللببها وماينتج عنها من آثار 
سلللبية على القاطنين فللي المواقع 
التي يتم فيهللا دفنها وعلى الأحياء 

البحرية .
وخال الاجتماع الللذي ضم وكيل 
المحافظللة المسللاعد محمللد عبده 
الفاشللق ومنسللق اللجنللة الوطنية 
للطاقللة الذرية بالحديللدة الدكتور 
إبراهيللم الإدريسللي ومدير شللركة 
صافللر وعدد من مسللؤولي  الهيئة 
والهيئة  البحريللة  للشللؤون  العامة 
العامللة لحماية البيئة أكد المحافظ 
على ضرورة الحفاظ على البيئة في 
جميللع مناطللق المحافظللة وأهمية 

قيام الجهللات المسللؤولة بالمهام 
المناطللة  بها وتفعيللل عملها وبما 
يحد من مصللادر تلوثهللا والإضرار 

بها.
من جهتلله أسللتعرض المهندس 
ياسللر غبير مديللر عام فللرع الهيئة 
العامة لحماية البيئة الدور والجهود 
التي قام بها الفرع المتمثل بالنزول 
الميدانللي و التقصي والإطاع على 
حجللم التلللوث الللذي لحللق بالبيئة 
المللواد  مخلفللات  مللن  البحريللة 
الكيمائيللة للشللركات العاملللة في 
قطللاع النفللط وإعللداد المقترحات 

لحلها .
وقللد اتخللذ الاجتمللاع عللدداً من 
القللرارات والتوصيات ومللن أهمها 
وكيللل  برئاسللة  لجنللة  تشللكيل 
المحافظة الفاشق للبحث والتقصي 
وإيجاد الحلول لهذه المشكلة التي 
أضحت تمثللل خطراً كبيراً على أبناء 

المحافظة.

❊ شبوة  / سالم الحاج :
تللم الشللروع فللي تنفيذ مشللروع 
تسللوية وتركيللب قاعللات إضافيللة 
سللتة هناجر لكلية النفط والمعادن 
لتغطية العجز في القاعات الدراسية 
بصللورة مؤقتة وأيضا عمل سللفلتة 
وأرصفللة  الكليللة   داخللل سللاحات 
وتشللجير حرم الكلية ومايزال العمل 
جارياً تحت إشللراف هندسي مختص 

من قبل الكلية وتنفيذ شللركة يبيب 
للمقاولات .

وقال عميد الكلية د. احمد عبدالله 
الرشللدي أن مثللل هللذه المشللاريع 
الكليللة وتحللل جللزءاً مللن  تخللدم 
مشللاكلها الداخلية مشلليراً إلى أنه 
لاتزال هنللاك الكثير من المشللاريع 
والبرامج الخدمية التي تناقش حالياً 
مع الأخ المحافظ للوصول إلى حلها. 

❊ شبوة/ عادل القباص:
دشن محافظ شبوة احمد علي باحاج أمس بثانوية حنيشان ومعه الاخوة 
احمد سللالم البريكي مدير مشروع التعليم عن بعد بوزارة التربية والتعليم 
وعلي محمد عامللر مدير عام مكتب التربية والتعليللم بالمحافظة فعاليات 

الدورة التدريبية الخاصة بمفاهيم التعليم عن بعد والتعليم الالكتروني.
وفي حفل الافتتاح اشللار المحافظ باحاج الى أهمية الدورة التي سللتقدم 
الخدمات التعليمية من أجل جذب اهتمام المعلمين والمعلمات وتزويدهم 
بالمهارات والمعارف عن بعد حتى تترسخ هذه المفاهيم في انظمة التعليم 
بعد ان ثبت ان التعليم المبني على التقنية هو الحل الامثل للتحديات التي 
نواجهها في حياتنللا التعليمية والحياتية ولتطوير المهارات ورفع الكفاءات 
لما تمثله هذه الوسلليلة من تقنية تعليمية في عصر التكنولوجيا الحديثة 
مقدما شكره وتقديره للداعمين والقائمين على فعاليات الدورة التي تقام 

لأول مرة هذا العام.
فيما اشللار الاخوان الدكتور احمد سللالم البريكي وعلللي محمد عامر الى 
ان الدورة التي تسللتمر حتى الثامن عشللر من الشللهر الجللاري تهدف الى 
توفيللر فرص التواصل ونقل الخبرات بين المعلمين والمعلمات في مختلف 
المجللالات وادخال البرامج التعليمية ووسللائل التكنولوجيللا في المدارس 
وتنويع فللرص التعليم وتنمية مهللارات التعليم الذاتي لبنللاء قادة دائمي 

التعلم.
وطالبا المشاركين والمشاركات البالغ عددهم 77 معلما ومعلمة بتطبيق 
تلك العلوم والمعارف على الواقع العملي في مختلف مدارس مديرية عتق.

حضر فعاليللات الدورة الاخوة عادل عبدالله الخليفللي أمين عام المجلس 
المحلي بمديرية عتق وعبدالله صالح العمياء مدير مكتب التربية بالمديرية 

وعدد من المسؤولين والشخصيات الاجتماعية والتربوية.

❊ لحج / عادل قائد:
دعللا الأخ أحمد عبللدالله المجيدي 
محافللظ لحللج إدارة كهرباء منطقة 
لحللج إلللى وضللع خطللة متكاملللة 
والمولدات  الكهرباء  لصيانة شبكة 
لمواجهة فصل الصيف القادم للحد 

من الانقطاعات في الكهرباء.
وكان المحافللظ قد التقللى قيادة 
إدارة كهربللاء منطقللة لحللج ممثلة 
بالمهنللدس خالللد سللبيت المدير 
العللام والعامليللن والفنييللن حيث 
ناقللش معهم العديد مللن القضايا 
الحيوية ومن أبرزها حقوق وواجبات 

العاملين في منطقة كهرباء لحج.
وخاطب المجيللدي العاملين قائاً: 
انتم قطاع يحتللل أهمية كبيرة في 
عمل ونشللاط واسللتقرار المحافظة 
ونحللن نقدر لكللم كل الجهود التي 
تبذلونهللا ونعللرف الصعوبات التي 
مررتللم بهللا العللام الماضللي وهي 
صعوبللات فرضتها الأزمللة على كل 
مناحي الحياة وانتم عانيتم الأمرين 
مللن التدهللور والانقطاعات ونقص 
فللي المواد وعللدم الصيانة وأعمال 
التخريللب مللن قبل بعللض ضعفاء 
النفللوس لهذا علينا فللي بداية هذا 
العللام وبالجد والإخاص والشللعور 
بالمسللؤولية تجاه أنفسللنا وأولادنا 
وشعبنا في هذه المحافظة أن نعمل 

ونؤدي واجبنا.
وقللال المحافللظ: حقوقكللم نحن 
معها وسللوف نتابعها ولكن عليكم 
واجبللات عللدم التسلليب والاهتمام 
بالصيانة ولابد من الانسللجام بين 

العمال والإدارة.
وقد استمع المحافظ من العاملين 
الآراء  مللن  عللدد  إلللى  والفنييللن 
والتساؤلات بشللأن حقوق العاملين 

ومتطلبات العمل.
مللن جهته شللكر المهندس خالد 
الكهربللاء  العللام  المديللر  سللبيت 
منطقللة لحج المحافظ علللى زيارته 
لتفقد سللير الأداء في المنطقة لافتاً 
إلللى أنه وبتضافللر كل العاملين مع 
الإدارة سللنتمكن مللن التغلب على 
الصعوبات وأنه خال الفترة القادمة 
ستشهد المحافظة  تنفيذ عدد من 
الأعمللال ومنها الصيانللة لمواجهة 

فصل الصيف.
حضللر اللقللاء عللادل المسللعودي 
وكيللل المحافظة وحافظ الشللعبي 
نائب المدير العام الكهرباء منطقة 

لحج.

❊ عدن/ 14 أكتوبر:
الدكتللور  الأسللتاذ  برعايللة 
عبدالعزيز صالح بن حبتور، وبدعم 
من الأكاديمية الأمريكية للعلوم ، 
افتتحللت أمس فللي كليللة الطب 
والعلوم الصحية الدورة التدريبية 
الثانيللة حللول “منهجيللة البحللث 
والنشللر العلمللي”  لللل28 متدربللاً 
من الهيئة التعليمية في الأقسام 

المختلفة في الكلية. 
المشاركون على مدى  وسيتلقى 
أربعللة أيام مواضيع متعددة تعنى 
بالجوانللب النظريللة والتطبيقيللة 
لمنهجيللة البحللوث وطللرق كتابة 
ونشللر البحوث وأخاقيللات البحث 

والنشر.
وتهدف الللدورة إلى تعزيز ثقافة 
البحللث العلمللي من خللال الدفع 
يسللاعد  بمللا  الطبيللة  بالبحللوث 
أعضاء هيئة التدريس والخريجين 
البحللوث  إجللراء  علللى  والطللاب 
الرصينة ذات الصلة بمجال الطب 
والرعايللة الصحية ، فضاً عن مزج 
المعرفللة بالبحللث في إطللار رؤية 
ورسللالة الكلية ، وكذا العمل على 
تحقيللق أهللداف الكليللة والتركيز 
على مجللالات البحث ذات الأولوية 

والعاقة بصحة المجتمع.
وفي حفل الافتتاح، أشللار د. علي 
أحمللد علللي عميللد كليللة الطب 
أهميللة  إلللى  الصحيللة  والعلللوم 
هذه الللدورة في تمكين الأسللتاذ 
الجامعللي مللن امتللاك مهللارات 
بحثية ليطور من نفسلله، ويسهم 
فللي تطويللر مهنتلله مللن خللال 
تعرفلله عن كثب على المشللكات 

والعقبات العلمية، واقتراح الحلول 
والبدائللل للتعامللل معها في إطار 
سللعي الكلية لتعزيللز مكانة ودور 
البحللث العلمللي ضمن نشللاطها 
فللي عام 2013 حتللى تتمكن من 
تأسلليس مدرسللة خاصة بها في 

البحث العلمي.
التدريللب  فريللق  كلمللة  وفللي 
المكون من الدكتورة / هدى عمر 
باسليم رئيس قسم طب المجتمع 
والصحة العامللة ود. خالد عبدالله 
السللقاف عضو هيئة التدريس في 
قسم طب المجتمع والصحة العامة 
في الكلية، أشارت د. هدى باسليم 
إلى أن البحث العلمللي يمثل ركناً 
أساسللياً في حياة الأمللم فهو جزء 
رئيسي من وظائف الجامعة ومهام 
عضو هيئللة التدريللس فيها، وأن 
الجامعات العالمية قد أولت عناية 
خاصللة بالبحث العلمللي ورصدت 
للله ميزانيللات واسللتقطبت مللن 
أجللله الكفاءات العلميللة واعتبرته 
من أهم وظائفها بما يسللهم في 
رفع مسللتوى التقدم العلمي ودفع  

عجلة التنمية للشعوب. 
 حضللر حفللل الافتتللاح د. رجللاء 
عبللده أحمللد نائللب عميللد كلية 
الطللب للشللؤون الأكاديميللة، د. 
عميللد  نائللب  الهالللي  عبللدالله 
الكلية لشللؤون الطللاب، د.نزيه 
باحميد نائب عميد الكلية لشؤون 
الدراسللات العليا والبحث العلمي، 
د. سوسللن محمد باخبيللرة نائب 
عميللد الكلية لشللؤون المختبرات 
ود. صالللح سلللمان باصالح مدير 

الشؤون التعليمية بالكلية.

❊ صنعاء / سبأ :
العامة  الأشللغللال  وزيللر  ناقش 
حجة  محافظي  مع  أمس  والطرق 
المجالس  عموم  وأمللنللاء  وريللمللة 
الحديدة  لمحافظتي  المحلية 
والمحويت آلية التنسيق بين الوزارة 
والمحافظات لانجاز مشاريع الطرق 
المعتمدة ومعالجة المعوقات التي 

تعترضها.
وشدد اللقاء على ضرورة العمل 
الللوزارة والقطاعات  التكاملي بين 

المحافظات والعمل  المختصة في 
بروح الفريق الواحد من اجل حصر 
وتصفية المشاريع المتعثرة والعمل 
على معالجتها بالإضافة إلى ضرورة 
اختيار المقاولين من ذوي الكفاءة 
والقدرة على الإنجاز ومتابعة سير 
الأداء لانجاز المشاريع وفقا للبرامج 

الزمنية المحددة في عقود التنفيذ.
أعضاء  مللن  عللدد  اللقاء  حضر 
مجلس النواب والمختصين بوزارة 

الأشغال العامة والطرق.

❊ صنعاء / سبأ :
ناقش وزير العدل القاضي مرشد العرشاني ،خال لقائه أمس، رئيس 
منظمة سياج لحماية الطفولة احمد القرشي، الإجراءات الكفيلة بتعزيز عدالة 

الأحداث في اليمن .
وجرى مناقشة إمكانية عقد ورش وحلقات عمل مشتركة حول حقوق 
الأحداث وتوفير العون القضائي للأحداث والنساء في مختلف مراحل التقاضي.
وتطرق إلى الضمانات الممنوحة في النظام القضائي للأحداث، ابتداء 
بالدفوع التي من حق محامي الحدث الدفع أمام النيابة و المحكمة بعدم 
قانونية المحاكمة الجنائية بحق من ثبت أنهم مازالوا تحت السن القانونية 

أو صدرت ضدهم أحكام بالإعدام .
وفي اللقاء أكد وزير العدل أن الأحكام القضائية في حال إخالها بمبادئ 
العدالة لا يمكن إيقافها إلا من خال الاستشكال في التنفيذ ، والالتماس 
بإعادة النظر أمام المحكمة العليا ، أو طلب إعادة النظر فيها من قبل رئيس 

الجمهورية وفقا لصاحياته القانونية. 
وأشار إلى ما تواجه أجهزة السلطة القضائية من مشاكل في تحديد السن 
القانونية للأحداث عند ارتكابهم جرائم القتل ومشاكل فنية أخرى لعدم وجود 

الإمكانيات التقنية .
وأبدى وزير العدل استعداد الوزارة للتعاون مع المنظمة لما فيه تعزيز 

عدالة الأحداث.

❊ عدن / أيمن عصام :
تصوير / أرفت الحمادي

اختتمللت يوم أمس فللي محافظة عدن ورشللة 
العمللل التدريبية لأولياء أمور الطاب في مجالس 
الآبللاء والأمهللات التللي نظمتها منظمللة المرأة 
العربية لحقوق الإنسللان بدعللم مالي من الاتحاد 
الأوروبي وبشللراكة مع مؤسسللة إبحللار للطفولة 
“حقللوق متسللاوية”  والإبللداع ضمللن مشللروع 
وبحضللور مديللر مكتللب التربيللة التعليللم عدن 

الأستاذ سالم المغلس.
وهدفت الورشللة إلى إشللراك أوليللاء الأمور في 
مجالس الآباء ومكتب التربية والتعليم بمحافظة 
عدن وأعضللاء الاتحللاد الوطنللي للمعاقين عدن 
في حماية حقوق المعاقيللن في التعليم المجاني 
وإشللراكهم مع الطاب في المدارس منذ عامهم 
الأول وتدريب المعلميللن ليكونوا مترجمين من 
خللال وضع خطط تعليميللة لصقلهم بالمهارات 
بلغللة الإشللارة وتهيئللة المللدارس بالمنحدرات 

للمقعدين.
وفي اختتام الدورة القى الأستاذ سالم المغلس 
مديللر مكتب التربيللة والتعليم عللدن كلمة قال 
فيها: أحب أن أرحب بالأخت رجاء مصعبي منظمة 
الدورة رئيسة المؤسسة العربية لحقوق الإنسان 
والأستاذ حسين بافخسوس رئيس شعبة التعليم 
بمكتللب التربيللة عللدن والحاضرين من رؤسللاء 
مجالللس الآباء بمللدارس عدن وأتوجه بالشللكر 
لصحيفة )14أكتوبر( لحضورها الفعال معنا دوماً.

وأكد في مسللتهل حديثة أنلله يوجد في بعض 
المللدارس عللدد ليس كبيللراً من الطللاب ذوي 

كما ألقللت الأخت رجللاء المصعبللي كلمة قالت 
فيهللا: أتوجه بالشللكر والتقدير للأسللتاذ سللالم 
المغلللس علللى تفاعللله معنللا ولمجالللس الآباء 
ومواقفهم الإيجابية لإنجاح هذه الدورة التدريبية 
الأولللى على مسللتوى الجمهورية وقد اسللتطعنا 
أن نشللكل لجنللة مكونة من الإخوة المشللاركين 
لوضع خطة لمواصلة العمل التمهيدي لاستقبال 
الأطفال ذوي الإعاقة في المدارس وإشراكهم مع 
بقيللة زمائهم دون تمييللز والتواصل مع الاتحاد 
الوطني بعدن من أجل إبراز المشللاكل وتذليلها 
من قبللل مكتب التربية وبدعم من أبناء المجتمع 

ومجالس الآباء.
وفللي الختام لا يسللعني إلا أن أقللدم لكم مني 
أنللا رجاء المصعبي كل الحللب والتقدير لتفاعلكم 
معنا لإيصال رسالتنا لكل شرائح المجتمع وسوف 

يتواصل عملنا معكم دوماً.

الإعاقة ويتشللاركون مللع زمائهللم، وأن مكتب 
التربية قد سللبق أن وضللع برنامجاً من أجل دمج 
الطاب ذوي الإعاقة مللع زمائهم في المدارس 
وهذا حقهم الطبيعي مللن أجل أن يكونوا أفراداً 
فاعليللن في المجتمللع بدلًا مللن أن يكونوا عالة 
عليه، وقللال أن هذه الدورة تصللب في ما يطمح 
إلللى تحقيقه على مسللتوى المحافظة، كما أرحب 
باللجنللة التي شللكلت مللن قبل مجالللس الآباء 
بمشللاركة الاتحللاد الوطنللي للمعاقيللن ومكتب 

التربية.
وقال: نحللن في مكتب التربية عللدن نرفع مثل 
هذه المسائل سواء أكانت تخطيطية أو برنامجية 
أو تدريبيللة وكل هللذا يصللب فللي تفعيللل دور 
التربويين على أسللاس بذل مجهللود أكبر لتغيير 
واقع هللذه المحافظللة مضيفاً: نحللن جادون في 
تفعيل هذه التجربة على مستوى جميع المدارس.

المغلس: جادون في تفعيل دمج الطلاب ذوي 
الإعاقة مع زملائهم على مستوى كافة المدارس

لدى اختتام الدورة التدريبية لأولياء أمور الطاب بعدن 

التقى رئيس برنامج الأمن الغذائي


